

JEREZ CATÓLICO

PERIÓDICO POPULAR DE PROPAGANDA

(Con censura eclesiástica). Se publica los lunes.

Año II.— Núm. 68.

:-: Jerez de la Frontera 23 de Octubre de 1939

:-: Dirección: Fontana, 12

El Santo Rosario, por Radio

Con el título de "El Santo Rosario" ha aparecido un precioso folleto que «Publicaciones Diocesanas» del Arzobispado de Sevilla acaba de dar a la estampa. Es el núm. 1 de la colección «El Sembrador», impreso en la Editorial Católica Española de Huelva.

Su lectura nos ha producido íntima satisfacción y complacencia. Es un folleto que no debe faltar en ningún hogar cristiano.

A propósito de esta devoción tan arraigada en España, nosotros, los más modestos periodistas católicos, nos vamos a permitir dirigir un ruego a las Altas Jerarquías Eclesiásticas de la Nación.

Dicho ruego está encaminado a la realización de las gestiones necesarias para lograr que el Santo Rosario fuese rezado todas las noches a la terminación de las emisiones de Radio, antes de la interpretación de los himnos Nacional

y del Movimiento.

La dirección del Santo Rosario estaría encomendada a un Religioso, y en el Estudio de las Estaciones de Radio no faltarían nunca personas piadosas que acudiesen a rezarlo.

De esta manera la citada devoción, tan popular y tan en la entraña del pueblo, adquiriría su máxima preponderancia y esplendor, y sería un motivo de recogimiento y fervor para las familias que en el hogar cristiano escuchan las audiciones radiadas.

Así, el Santo Rosario, iría a través de las ondas de la Radio, sacudiendo y reavivando dormidos sentimientos, desgranándose sus cuentas en plegarias fervorosas al Altísimo, que en su misericordia infinita, se ha dignado permitir la resurrección espiritual y pujante de España, católica, imperial y misionera.



La fiesta de la catolicidad de la Iglesia

Ayer se celebró el Día de las Misiones. La fiesta de la catolicidad de la Iglesia, el día en que todos los católicos tienen la obligación de unirse a nuestros misioneros que, en lejanas tierras, trabajan con sacrificio y dolor por rea-

lizar la más sublime obra de caridad: traer los infieles a la Iglesia de Cristo.

Pío XI dijo: «El mejor modo de salvar almas es trabajar por la salvación de las almas de los infieles».

Todo católico tiene, por ello, el deber de cooperar a la labor de la Iglesia de Cristo, pero de una manera digna y eficaz.

nera singular las Secciones de la A. C., que son las avanzadas del Ejército de Cristo.

La Iglesia necesita, exige imperiosamente ejercer su catolicidad, y todo lo que sea coartar esa catolicidad, todo lo que a tacañería huelga cuando de Misiones se trata, aunque esta tacañería lleve el aspecto de prudencia apostólica, es ir derechamente contra el mismo apostolado, es ir derechamente contra las mismas Misiones y contra la misma labor de la Iglesia.

Colaborad por las Misiones con vuestra oración, con vuestra limosna, con vuestra propaganda. Todos, absolutamente todos, debemos ser propagandistas de la Obra Misional. Nosotros somos también, a nuestro modo, misioneros, pero en un país de vida fácil. Por la posibilidad de la Misión en la Patria, entregó nuestra heroica juventud su tributo de sangre. ¡Qué no deberemos entregar por los que, solos, lejos de la vida cómoda, en austeridad y sacrificio, entregan toda su existencia a la propagación del reino de Cristo!

Fué ayer la fiesta de la catolicidad de la Iglesia. Fué, también, nuestra fiesta.

Id por todo el mundo; predicad el Evangelio a todas las criaturas.

(Mc. XVI-15).



Realeza en Nuestro

Señor

domingo 29, fiesta de Cristo-Rey

La palabra realeza, en su acepción general, designa la plenitud del poder político, soberano en su esfera, que se ejercita sobre todo el pueblo para conducirlo a su prosperidad temporal. Y, efectivamente, el Rey ejerce autoridad sobre sus súbditos encaminada al bien común, de una manera soberana. Es decir, como Jefe Supremo en su orden.

Salta a la vista que el título de Rey corresponde a Nuestro Señor, de una manera singular, en virtud misma de su misión fundamental. Porque El ha sido encargado, con plenitud de poderes, de conducir a la humanidad entera a su fin sobrenatural. En esto consiste la realeza: conducir con autoridad a su propio fin.

La voz de los profetas del Antiguo Testamento le anuncia como Rey. El Arcángel San Gabriel, hebreo de origen divino, anuncia su venida al mundo. Rey de Israel le llaman los profetas el día de Ramos. Y con su palabra, que no pasa, se confirma su título de Rey la noche de la Navidad.

Dispongámonos, como buenos católicos, a celebrar solemnemente el próximo domingo 29, la festividad de la Realeza de Cristo en el día de la Victoria.

Durante la presente semana es de guardia las siguientes Fiestas:

Lcdo. don Rafael Bonald, Aniversario, Mayo, 12. y Lcdo. don Ramón Cardenal Herrero, 21.

Gacetillas

Se halla en delicado estado de salud nuestro excelente amigo don Juan Manuel de la Sierra y Bustamante, alcaide de la Casa Matadero de esta ciudad.

El paciente recibió el miércoles último con edificante fervor los Santos Sacramentos.

Pedimos al Señor devuelva al enfermo la salud perdida,

Ha sido licenciado, a petición propia, el teniente provisional de Aviación don Salvador de Domecq y Díez

Llegaron a Jerez procedentes de Tánger, los distinguidos señores de Petri en unión de sus hijos, los cuales se hospedaban en casa de su madre la virtuosa y caritativa dama doña María Gutiérrez viuda de Díez.

† Ha fallecido en esta ciudad el prestigioso y distinguido capitán del Arma de Caballería don Fernando Freyre y García de Leñiz.

El acto de su sepelio celebrado el sábado, constituyó una imponente manifestación de duelo, poniéndose de manifiesto las simpatías de que gozaba el finado, a quien tanto cariño se le profesaba en esta población.

Enviamos a la familia doliente el testimonio de nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

ESQUELAS DE DEFUNCION, Misas o Aniversarios, se publican en este periódico a precios muy económicos.

Ayuntamiento de Madrid

Política de Abastos

Es preocupación constante del Gobierno normalizar debida y prontamente el problema de abastos.

En dicho sentido se labora incansablemente por las autoridades a quienes compete tal problema.

Por lo que respecta a Jerez, el alcalde accidental señor Fereán López ha iniciado una campaña pro-abastos que merece los más cálidos elogios.

Ayer se expendió en algunos establecimientos aceite a 2'80 litro, —que es el precio de tasa,—aceite que por cierto es de una excelente calidad.

Esperamos que el vecindario aportará su cooperación decidida y entusiasta a la labor que en materia de abastos se han impuesto las autoridades, cuyo problema a todos por igual nos afecta su resolución más inmediata.

Jerez favorecido con 90.000 pesetas

La Diosa Fortuna se ha dignado visitar esta ciudad.

Ya hacía algún tiempo que no recibíamos tan grata visita, que tan pródiga con Jerez ha sido en otras ocasiones.

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado anteayer en Madrid, han correspondido a nuestra población 18.000 «durejos», en el número 6,232.

Dicho número, que estaba suscrito, fué vendido en la Administración denominada «La Afortunada», situada en la calle José Antonio Primo de Rivera. Sus poseedores prefieren quedar en el anónimo. Que sea enhorabuena.

Apologética Popular :-:

¡Dios no es justo! Si lo fuera, ¿cómo había de permitir tantas desgracias y calamidades?

Contestación popular: Dios no es causa del mal; muchas calamidades y desgracias vienen por culpa del hombre; Dios no violenta la libertad humana; *permite* el mal por fines que no conocemos, y sabe sacar bien del mal.

El tapiz

Lector, tu eres creyente: si no lo fueras, no me leas: Pobre increíble! Pregunta con angustia: ¿por qué existe el dolor? ¿por qué la enfermedad? ¿por qué la desgracia? ¿por qué el justo sufre y el impío triunfa? Para el ateo, para el que no admite más que este mundo, el problema no tiene solución; es la esfinge siempre enigmática, fatídica y muda.

El castigo visible de no creer es padecer sin consuelo.

Para el creyente, la cuestión cambia de aspecto.

Dios rige el mundo como un piloto su barco. Los designios del Creador son inescrutables, y miradas las cosas desde este mundo nos parecen desordenadas e injustas.

Nos acontece lo que con un tapiz.

Lo miramos por el reverso y ¿qué véis? Cuántos hilos! Qué maraña de tejidos! Un hilo por aquí! Otro por allí! Qué confusión! Qué caos!

Volved ahora el tapiz: Qué primer de figuras! Qué perspectiva tan encantadora, qué conjunto tan bello! ¿Cómo se explica esto? ¿Aquél desorden ha podido plasmar estas figuras? Sí, así es: miralo bien, ahí está.

El mundo es como un tapiz; desde abajo no vemos más que el reverso; qué desgracias, qué confusión, qué caos!

Desde la atalaya de Dios veremos que este desorden producirá figuras de gloria muchas veces.

No me atrevo a insinuar que Dios castigue porque *ama*.

¿No castigan los padres a sus hijos para corregirlos?

Por otra parte ya sabemos que Dios es buen músico y buen médico. El que toca un instrumento no estira las cuerdas tanto que se le rompan, ni las deja tan flojas que no suenen. Así hace Dios con el hombre, no le deja sin penas, ni le carga demasiado de ellas.

El cuchillo

Ved un niño que juega imprudentemente con un cuchillo muy afilado y está a punto de herirse la mano. Su madre, sin compasión, le arrebató violentamente el cuchillo.

El niño protesta, llora, patalea, pide con lágrimas el instrumento cortante. La madre, precisamente porque es justa, y porque quiere, y porque ama a su hijo, le deja llorar y aleja aquel objeto peligroso del hijo de sus entrañas.

¿Entiendes ahora la comparación? Somos ciudadanos de otro mundo, pero se nos pega el corazón tanto a los bienes caducos que nos ponen en peligro de herir nuestra alma. Entonces Dios nos los quita. Será injusto por ello? Es in-

justa la madre cuando arrebató el cuchillo de manos del niño?

Le sima

Ved una sima. Qué boca tan negra para enterrar al pobre que en ella cae! Sus lóbregas profundidades encierran el silencio de la muerte... Un paso en falso y el hombre es sorbido por el tenebroso abismo. He ahí un incauto niño jugando imprudentemente al borde de aquel profundísimo precipicio.

Una mano paternal apercebida, le ase fuertemente para evitar una irreparable desgracia y tal vez le castiga. Oye, lector, ¿no jugamos inconscientemente al borde de la sima del infierno? ¿No comprendes ahora porqué se malogra la salud o se desbarata la fortuna? Cuando oigas decir «Dios no es justo», acuérdate del tapiz, del cuchillo y de la sima.

Valentín Gavala Calderón

MÉDICO

Medicina General y Enfermedades de la infancia

RAYOS X

RAYOS ULTRAVIOLETAS

DIATERMIA

Consultas diarias de 11 a 1 y de 3 a 5
General Franco, 52 pral.-Telf. 1070

CASA SANTOS

Honda, 8.—Jerez de la Frontera.

Calzados de todas clases procedentes de las mejores fábricas.

Antes de hacer sus compras visite usted esta Casa, donde encontrará un treinta por ciento de economía.

FIALLO, fotógrafo

Hijas de Justo Martínez Romero

::: Papelería, Objetos de Escritorio y Librería :::

Antonio Vico, 13. Teléfono 1417.—JEREZ.

Los Tres Reyes

Manuel Esteve Esteve

Vinos, Café y Licores.—Vasucos con servicio esmerado.

— En el sitio más céntrico de Jerez —

General Franco, 11

Laborando por la Nueva España

Altamente plausible

El digno gobernador civil de esta provincia don Manuel Mora Figueroa, desde que se posesionó del mando de la misma—hace escasamente tres semanas—viene laborando incansablemente por la normalización de los abastecimientos y vigilancia de precios.

A este efecto ha publicado una enérgica circular, en la que como Jefe Provincial del Movimiento ordena a todos los Jefes locales de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., la más estricta vigilancia en materia de precios, información de productos de que se carece, etc., labor que llevarán a cabo los afiliados de la Organización de reconocida capacitación.

Los denunciados serán castigados con multas, sancionándose severamente las especulaciones criminales.

Otra nota publicada por el gobernador civil señor Mora Figueroa se refiere a los que poseyendo cuantiosos bienes de fortuna se abstienen voluntariamente de contribuir a la admirable labor de Auxilio So-

cial, o se niegan a suscribir una ficha azul del mismo, así como en la patriótica institución del Plato Único, donde se observan notables diferencias en las aportaciones, que no están en relación con la situación económica de cada cual, y en las postulaciones de Auxilio Social donde seres inconscientes y malvados, hacen objeto de desaires a las señoritas postulantes, negándose con fútiles pretextos a contribuir a dicha benemérita obra. Unos y otros serán debidamente sancionados.

Es altamente plausible y patriótica la labor que en beneficio de los intereses de la provincia viene desarrollando desde que se posesionó del cargo el digno gobernador civil—modelo de autoridades del nuevo Estado español—don Manuel Mora Figueroa, a quien sin reservas tributamos un aplauso fervoroso y cordial

Las B. B. B.

CALZADOS

Los mejores y los más baratos
General Franco, 16.—Jerez

Lea Vd. JEREZ CATÓLICO

Periódico de los lunes

Ayuntamiento de Madrid

Comité Sindical del Papel y Cartón

Se avisa a todos los fabricantes de productos químicos, accesorios o maquinarias que tengan aplicación en la industria del papel y cartón y de Artes Gráficas, que deberán remitir a la mayor brevedad posible al Comité Sindical del Papel y Cartón, en Madrid, Serrano 17, relación detallada de todos los productos para ellos fabricados, con el fin de ponerles en relación con los numerosos consumidores que a este objeto acuden a dicho Comité.

El nuevo Comandante Militar de la Plaza

Se ha hecho cargo del mando de la Comandancia Militar de la Plaza el teniente coronel primer jefe del Regimiento de Artillería Antiaerea núm. 74, con destino en esta guarnición, don Pedro Iglesias Sierra, a quien por Ordenanza corresponde, cesando en dicho cargo el comandante del Depósito de Recría y Doma don Salvador de Arizón y Mejías.

El señor Iglesias Sierra es un prestigioso jefe del Arma de Artillería, que tiene un historial militar brillantísimo.

JEREZ CATÓLICO envía cordial y efusivo saludo al nuevo Comandante Militar de la Plaza, a quien ofrece sus respetos, poniendo a su disposición las columnas de este periódico.

Anuncie usted en este periódico.

Vida piadosa

—:—

Santo de hoy.—San Pedro Pascual, obispo y mártir.

Santo de mañana.—Stos. Rafael Arcángel y Bernardo Calvó, ob.

Jubileo Circular.—Hasta el día 24, en la Merced; 25, 26 y 27, San Juan de los Caballeros; 28, 29 y 30 en San Mateo.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica).

Ayer en el Stadium Domecq

—:—

Con asistencia de numeroso público se enfrentaron ayer los equipos Xerex amateur con el Rscing Portuense.

El partido, que comenzó a las cuatro menos cuarto, terminó con el score de 2 a 1, a favor del equipo visitante.

Las hazañas de unos pequeños

—:—

Diego Yesa Pérez es un pequeño enamorado devoto de las Cofradías de nuestra suntuosa Semana Santa.

Diego, que en unión de sus padres habita en la calle de San Miguel 16, hizo amistad con otro niño desconocido que se hacía pasar por acólito de una capilla donde radica una de las más populosas Cofradías jerezanas.

El pequeño Diego expuso al supuesto acólito sus deseos de ingresar como cofrade en aquella Hermandad, y entonces éste le exigió la entrega de 25 pesetas para arreglar la documentación del in-

greso.

El aspirante a cofrade recabó de su padre la citada cantidad, y como quiera que se trataba de un fin piadoso, el autor de sus días accedió a su petición.

Las 25 pesetas fueron a parar al bolsillo del chavea desconocido, y como pasaran días y más días y éste no diera señales de vida ni apareciera con la documentación, el pequeño Diego contó lo sucedido a su padre, quien se personó en la Comisaría de Vigilancia.

Practicadas gestiones dieron por resultado detener a los menores Vicente y Antonio Fernández Gallero,—de 10 y 9 nueve años! de edad respectivamente,—con domicilio en la Posada de la calle San Agustín, pequeños rapaces que no tienen relación de ninguna clase con capilla ni cofradía los cuales se confesaron autores del hecho, agregando que el dinero lo habían gastado alegremente.

¡Los hay precoces de verdad!

SUCESOS VARIOS

—:—

Agustín Caña Suero, de 49 años, que vive en Antona de Dios 21, ha sido detenido a requerimiento de su esposa Ana Palacios Orellana, a la que trató de «afeitar en seco» con una navaja que le fué intervenida.

Por motivos que se ignoran José Pérez Junquera, de 24 años, con domicilio en Sor Eulalia 12, cuestionó con Antonio Díaz García, que habita en San Justo 9, al cual causó al primer "round" una

MEDIAS MARIO

herida contusa, en la nariz, de carácter leve, teniendo necesidad de recibir asistencia en la Casa de Socorro de la calle Alvar Núñez.

Las vecinas de la casa número 9 de la calle Marqués de Cádiz, Isabel de los Santos García y María Oviedo Alvarado, riñeron por fútiles motivos. ¡Y cómo se puso el patio! Obsequiáronse recíprocamente con frases del más escogido léxico, habiendo sus tirones de "moño", etc., etc.

La joven de 14 años Fernanda Barragán Cristóbal, cayóse al suelo en su domicilio de la Plaza de los Reyes Católicos, teniendo la mala fortuna de darse un golpe con un cubo que transportaba, produciéndose una herida contusa con colgajo en el párpado superior derecho, de pronóstico menos grave.

Cuando trabajaba en el sitio denominado Pitalera, sufrió un accidente el obrero Sebastián Atienza Alvarez de 52 años, resultando con herida contusa en la región dorsal y distensión muscular.

En la Casa de Socorro de la calle Arcos han sido asistidos Rosario Sánchez Romero, de 20 años, de extracción de espina de pescado en la faringe, y el niño de 5 años Diego Pina Hurtado, de herida en la región frontal.

El Diamante

Servicios para Tabernas.—Baterías de Cocina.

Doña Blanca, 3.-Telf. 1306.-JEREZ

¿El mejor sustituto del CAFÉ...? No lo dude

CREMA DE CUBA DURAN

Producto Nacional, elaborado en la industria jerezana instalada en esta ciudad, en la Plaza de las Cocheras, núm. 7.

Droguería Sevillana.- E. ESPINAR

Drogas, Productos químicos, Pinturas, Barnices, Brochas.

— Especialidad en tinturas para el cabello —

Fermín Aranda, 1.—JEREZ

COMPRA-VENTA de hierros viejos, metales y toda clase de trapos, goma vieja, cubiertas y cámaras

Pedro Sisamón

Santísima Trinidad, 15. (Almacén)—JEREZ

ANIS DEL RACIMO

NOTICIAS

—:—

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña la distinguida y digna esposa de don José de Soto y de Domecq.

Felicitemos a los venturosos padres por tan grato suceso familiar.

Ha sido pedida la mano de la bella señorita Teresa Miró para el culto teniente del Cuerpo Jurídico don Antonio Solís Pascual.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos, habiendo quedado contrada la boda para fecha próxima.

Por anticipado enviamos a los futuros esposos nuestro más cumplida felicitación.

La famosa Pastora Imperio, empujadora del arte gitano, estuvo el pasado miércoles visitando la sunos bodegas de González Byass

y Compañía, donde fué agasajada con singular delicadeza, ingresando en la Orden del "Tío Pepe".

Pastora correspondió a tal distinción, cantando como en sus mejores tiempos.

Hicieron los honores de la Casa don Manuel María y don Fernando González Gordon y don Luis Pérez Solero.

Regresó de Madrid y Burgos el Consejero Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., don Julián Pemartín y Sanjuan, nuestro dilecto amigo.

Se halla en Jerez don Miguel Primo de Rivera y Sáenz de Heredia.

Nuestro distinguido amigo don Luis Perez Solero, jefe del Departamento de Propaganda de la Casa González Byass y Compañía, ha regresado de Ronda en unión de su

digna esposa.

Sellos de caucho

Se sirven a los más ventajosos precios, de todas clases y tamaños.—Entrega inmediata.—Encargos en la Imprenta de este periódico.

† Letras de luto

—:—

Confortado con los Santos Sacramentos ha entregado su alma a Dios en esta ciudad don José Becerra Fernández, antiguo empleado de los escritorios de la Casa Pedro Domecq y Compañía,

El acto de su sepelio celebrado el martes último, constituyó una imponente y sentida manifestación de duelo.

A su inconsolable viuda doña Teresa Benítez, a su hermano el virtuoso presbítero don Manuel, y demás familia del finado, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Ha fallecido en esta ciudad confortada con los Santos Sacramentos, la virtuosa señorita Elena Lafuente Gordon, (q. s. g. g.)

A la familia de la finada, entre la que figura nuestro distinguido amigo don Alejandro Gordon y de la Serna, enviamos el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Gran Freiduría de Pescado

El Nuevo Jerezano

—de—

DANIEL VILLAR

Se expende pescado de lo mejor en fresco y frito y el célebre y único Bienmesabe de la Isla de San Fernando.—Se sirven encargos a domicilio.—Si desea comer pescado económico y sabroso, visite este coloso.—Calle Arcos núm. 5 (esquina a Doctrina).—Teléf. 2186

PEDRO DOMEQ Y C.^A

CASA FUNDADA EN 1730

Jerez de la Frontera



Tres marcas de Coñac:

Carlos I
Fundador
Tres Cepas



Tres marcas de Jerez:

La Raza
Río Viejo
Jandilla



DECIR DOMEQ ES DECIR CALIDAD